



Medicina Paliativa

www.elsevier.es/medicinapaliativa



EDITORIAL

MEDICINA PALIATIVA y El Congreso Nacional de Cuidados Paliativos (Madrid-Noviembre 2014): Punto de Encuentro



Palliative Medicine (MEDICINA PALIATIVA) and the Palliative Care National Congress (Madrid-Nov 2014): A Meeting Point

Miguel Ángel Cuervo Pinna^{a,*} y Javier Rocafort Gil^b

^a Subdirector MEDICINA PALIATIVA

^b Presidente del Comité Organizador del X Congreso Nacional de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos, Madrid 13-15 noviembre 2014

MEDICINA PALIATIVA (MED PALIAT) acaba de cumplir 20 años. En julio de 1994, gracias al trabajo de nuestros pioneros en cuidados paliativos apoyados por Asta Médica, aparece el primer número de la revista de la Sociedad MEDICINA PALIATIVA, con periodicidad trimestral, dirigida por Josep Porta. Era y sigue siendo la primera revista periódica de cuidados paliativos en lengua castellana.

Es en este mismo año, en febrero de 1994, cuando se inaugura el I Congreso Internacional de Cuidados Paliativos en Madrid, patrocinado por la Asociación Española Contra el Cáncer con más de 1.000 congresistas.

Diciembre de 1995, sería la fecha señalada en el calendario como el inicio de una serie ininterrumpida y de manera bienal, de congresos nacionales de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL). Barcelona acoge, entonces, simultáneamente el IV Congress of the European Association for Palliative Care y el I Congreso de la SECPAL con 1.200 asistentes.

Inevitablemente tanto el nacimiento como el desarrollo de MED PALIAT comparten la misma hoja de ruta con el inicio y consolidación de nuestro Congreso Nacional de la SECPAL.

Como Lema del X Congreso Nacional de SECPAL, que tendrá lugar en Madrid (13-15 de noviembre), hemos escogido «PUNTO de ENCUENTRO», aspecto que una vez más comparte con el objetivo fundamental de MED PALIAT.

Investigadores neófitos y aquellos con una trayectoria más dilatada siguen constituyendo el eje sobre el que pivotará el Congreso de Madrid. Asimismo desde la Revista se insta a que tanto los investigadores noveles como los más experimentados utilicen MED PALIAT como plataforma donde poner en común sus hallazgos que entendemos que es la «obligación» de todo profesional de la salud.

No sabemos si es casualidad que el Congreso espere acoger a cerca de 2.000 profesionales y que el número de destinatarios de nuestra Revista sea cercano a este número. Desde esta ventana animamos a los lectores de nuestra Revista a que den a conocer sus experiencias en Madrid, y que posteriormente puedan ver la luz en MED PALIAT.

Aspectos claves en cuidados paliativos, tales como la investigación, el verdadero trabajo en equipo, el control de síntomas, el apoyo psicoemocional, el papel de la familia o la

* Autor para correspondencia.

valoración social, tendrán cabida en el encuentro de Madrid. Cómo responder ante el deseo de adelantar la muerte, o cómo integrar la espiritualidad del paciente con la enfermedad avanzada serán debatidos en profundidad. También nos centraremos, como no debería ser de otra manera, en el abordaje del paciente crónico no oncológico, y en los cuidados paliativos pediátricos. Por ser temas ya tratados no dejan de ser la base de los trabajos que se presentan en MED PALIAT.

Para compartir experiencias de todos los que nos dedicamos a esta «bendita profesión» de promover calidad de vida al final de la vida, tiene sentido un Congreso de la SECPAL. Para ello contaremos con los más prestigiosos profesionales españoles e internacionales, y a los que desde esta ventana queremos agradecer sobremanera su implicación y compromiso con nuestra Sociedad.

Aglutinar las experiencias y los proyectos llevados a cabo por las diferentes sociedades científicas que se centran en el paciente con enfermedad avanzada y su familia, nos ha llevado a seguir insistiendo en el «punto de encuentro» de dichas sociedades; así pues se han diseñado varias mesas para una puesta en común.

La gran calidad científica de los trabajos presentados por los participantes, sometidos a un proceso de revisión por pares, hace que la esencia de un congreso de una sociedad científica se garantice con creces. Asimismo y

de manera similar, el Comité Editorial de MED PALIAT tiene el privilegio de poder evaluar trabajos de vigente actualidad, si bien es cierto que los niveles de exigencia cada día son mayores dado el volumen de trabajos presentados y en pro de garantizar un proceso editorial lo más riguroso.

Innovar en medicina paliativa constituye una necesidad emergente, en aras a transmitir la importancia de los cuidados al final de la vida. Los destinatarios de este mensaje han de ser no solo los profesionales de la salud, sino los propios enfermos y sus familias, la sociedad, los medios de comunicación y los representantes de la administración. Esperamos poder transmitir desde nuestro Congreso el mensaje más apropiado, para poder implementar día a día equipos que puedan dar respuesta a las necesidades de nuestra población.

Abordar todos estos objetivos comentados requiere el trabajo ímprobo de una serie de profesionales, que altruistamente llevan trabajando más de 2 años, con la idea de que MADRID, en noviembre de 2014, se constituya en la próxima parada de un tren que inició su recorrido en 1994. A todos los miembros del Comité Científico y Organizador, GRACIAS. Con toda la comunidad paliativista esperamos encontrarnos en Madrid

MEDICINA PALIATIVA también ha cumplido su mayoría de edad, y ya lo celebraremos como se merece...